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Прошло 60 лет со дня пуска 
Нижнетуринской электростанции

Выставка

Нижняя Тура заходит в новый год 
с бюджетом текущих расходов

Прожиточный максимум

О бюджете развития говорить пока рано
Если представить, что бюджет Нижне-
туринского городского округа – живой 
организм, то после двухлетней болезни 
можно говорить о явных признаках вы-
здоровления этого организма. Бюджет 
пошел на поправку. Что имеется в ви-
ду? Как это скажется на повседневной 
жизни нижнетуринцев? Подробно – в 
интервью с председателем Думы Ниж-
нетуринского городского округа Влади-
миром МУРАВЬЕВЫМ. 15 декабря на за-
седании Думы НТГО бюджет был при-
нят во втором чтении, то есть оконча-
тельно. Как можно его охарактеризо-
вать?
- Бюджет-2011 можно назвать бюджетом 

текущих расходов, уже не бюджетом выжи-
вания, но еще и не бюджетом развития. В 
нем есть определенно положительная тен-
денция – увеличены ассигнования на капи-
тальные расходы. Какие из них можно вы-
делить? Прежде всего, впервые за три го-
да у нас появилась возможность капиталь-
но ремонтировать дороги, на это заложено 
5 миллионов 60 тысяч рублей. Также впер-
вые за последние пять-шесть лет выделе-
ны ассигнования (10 миллионов 760 тысяч 
рублей) на капитальный ремонт образова-
тельных учреждений (пять детских садов и 
пять школ), в которых будет отремонтирова-
на кровля, другие несущие и строительные 
конструкции. Еще заслуживает внимания тот 
факт, что значительные средства запланиро-
ваны на разработку градостроительной до-
кументации. В связи с тем, что некоторые но-
вые статьи и положения Градостроительного 
кодекса в 2012 году вступают в действие, во-
просы с предоставлением земельных участ-
ков для строительства как физических лиц, 
так и предпринимателей требуют определен-
ной подготовки нормативно-правовых актов 
градостроительной деятельности. Общий 
объем средств, отведенных на капитальные 
расходы в следующем году, – 33 миллиона 
520 тысяч рублей.

- Владимир Иванович, изменится ли 
финансирование муниципальных целе-
вых программ в 2011 году?

- И на эти цели ассигнования увеличены – 
при утверждении бюджета во втором чтении 
на эти нужды запланировано свыше 35 мил-
лионов рублей, это больше по сравнению с 
плановыми цифрами бюджета на 2010 год и 
связано с тем, что вырос объем областных 
средств, которые поступят в наш бюджет в 
следующем году.

Чтобы муниципальные целевые програм-
мы, которые будут действовать на террито-
рии в следующем году, имели какую-то отда-
чу, решено, что программ станет меньше, но 

финансироваться они будут качественнее – 
ради видимого результата.

- Зачастую сухие цифры читателю го-
ворят мало. Давайте остановимся на том, 
что интересно населению, как жителей 
коснутся финансовые изменения в бюд-
жете?

- Что касается социальной сферы, то му-
ниципальная целевая программа дополни-
тельных мер социальной поддержки насе-
ления, принятая на 2011 год, по категориям 
льготников не будет отличаться от програм-
мы 2010 года. Объем ее увеличен примерно 
на 2%, все направления поддержки малои-
мущих слоев населения, которые у нас бы-
ли в этом году, мы попытались сохранить и 
на следующий год.

Потом, увеличены финансовые вливания 
в здравоохранение. Это не те серьезные де-
нежные средства, которые планируется вы-

делить и федерацией, и областью 
для изменения общего состояния 
здравоохранения. Это 4 с лишним 
миллиона рублей – средства, сфор-
мированные местным бюджетом – 
на главные нужды нашей медицины, 
финансово поддержать которую у 
Думы не было возможности два по-
следних года.

Также сфере образования, са-
мой серьезной по объемам расхо-
дов (свыше 50% бюджета) дополни-
тельно выделены средства в преде-
лах 27 миллионов рублей.

- Могут ли молодые семьи рас-
считывать на новое жилье в сле-
дующем году?

- К сожалению, программа под-
держки молодых семей не несет га-
рантированного обеспечения всех 
тех нуждающихся, кто состоит в спи-
ске. В этом году пять семей получи-
ли социальные выплаты. Если надо 
будет обеспечить на условиях софи-
нансирования с областью и федера-
цией двадцать семей, и мы будем к 
этому готовы, то Дума постарается 
найти средства, если доля местно-
го бюджета в программе останется 
прежней.

- Какими целями руководство-
вались депутаты при формирова-
нии бюджета?

- Главная задача, которая стави-
лась на следующий год, – заложить 
100%-ный фонд оплаты труда ра-
ботников всех бюджетных учрежде-
ний округа. В прошлом году мы, вер-
стая бюджет и видя его недостаточ-
ные параметры, пошли на то, чтобы 

заложить 90% от необходимого фонда опла-
ты труда, поэтому во второй половине го-
да нам пришлось постоянно корректировать 
эти цифры – по зарплате работников, оплате 
коммунальных услуг наших учреждений. По-
пытались в следующем году эту практику ис-
ключить, чтобы бюджет был более сбалан-
сированным и меньше подвергался коррек-
тировке с увеличением расходов на содер-
жание бюджетных учреждений. Но добиться 
того, чтобы все пожелания наших бюджет-
ных учреждений (главных распорядителей 
бюджетных средств, которые и формиру-
ют бюджет по своим отраслям), конечно, не 
удалось. Одна из причин в том, что методика 
формирования бюджета, принятая на осно-
ве нормативов и стандартов, предложенных 
областью, не отвечает сегодняшнему факту 
необходимых затрат для качественной рабо-
ты учреждений.

- Что имеется в виду?
- Положения, которые сделаны на основе 

рекомендаций правительства Свердловской 
области, разработаны в качестве средних 
для области. А если взять, например, мало-
комплектные школы или детские сады с бас-
сейнами, то те нормативы, которые форми-
руются, не отвечают фактическим нуждам. 
Чем инфраструктура какого-то муниципаль-
ного учреждения современнее, тем сложнее 
в эти стандарты укладываться. И потом, у 
нас есть небольшие школы, где численность 
учеников всего 30-50 человек, их содержа-
ние обходится намного дороже, чем рассчи-
тано стандартами. А нам надо сделать так, 
чтобы не ущемить ничьи интересы.

- Если представить бюджет живым ор-
ганизмом, что можно сказать о нем?

- Получается, что в этом застойном, мо-
жет быть, даже болезненном состоянии ор-
ганизма, которое длилось два последних го-
да, появляются первые признаки выздоров-
ления. Мы планируем подготовить проектно-
сметную документацию на строительство 
детского сада, к возведению которого при-
ступим в 2012 году. Детский сад вырастет 
там, где он особенно нужен, – в районе ули-
цы 40 лет Октября. Также в следующем го-
ду продвинется вопрос с реконструкцией го-
родского стадиона, работа уже начата. Если 
выражаться фигурально, раньше «организм-
бюджет» думал лишь о пропитании. Теперь 
на пропитание хватает, можно себя немного 
облагородить – заняться ремонтом и строи-
тельством. О дорогах и градостроительной 
документации я уже говорил.

И еще один момент. Анализируя ситуа-
цию 2010 года, когда пришлось морочить-
ся с постоянной корректировкой бюджета, я 
высказал жесткую позицию, что после при-
нятия бюджета 2011 года никакие дополни-
тельные средства по фонду оплаты труда за-
кладываться не будут (за исключением тех 
случаев, если произойдет рост оплаты тру-
да за счет области). Все руководители бюд-
жетных учреждений должны понимать – на-
до уложиться в запланированные средства. 
Свыше 80% бюджетных средств уходит на 
текущее содержание бюджетных учрежде-
ний. Крохи, которые остаются, это так назы-
ваемое небольшое развитие, сопровожде-
ние других расходов, связанных с деятель-
ностью органов власти. Хотелось бы наобо-
рот. Но я думаю, что это нереально. Таких 
пропорций нет даже в федеральном бюдже-
те. У нас список расходов немного расши-
рился, но о развитии как таковом говорить 
пока рано.

Беседовала 
Светлана ЩИПАКОВА.

В минувшую пятницу, 17 декабря, в Нижнету-
ринском городском Дворце культуры торже-
ственно отметила 60-летие Нижнетуринская 
ГРЭС, первая на Урале электростанция высо-
кого давления. Ее первые линии напряжением 
220 кВ соединили центр Урала с европейской 
энергосистемой.
На юбилейный вечер предприятия прибыло много 

почетных гостей, среди них бывший директор элек-
тростанции Г.П. Корюков, бывший начальник котло-
турбинного цеха Ю.В. Иванов, бывший заместитель 
главного инженера В.И. Тиунцов. Всех перечислить 
просто невозможно. Зрительный зал ДК был полон, 
люди стояли даже в проходах. 

Поздравили энергетиков с юбилеем главный ин-
женер филиала ЗАО «КЭС» «Генерация Урала» (г. 
Пермь) В.А. Бусоргин, директор Свердловского фи-

лиала ОАО «ТГК № 9» (в состав его входит Нижне-
туринская ГРЭС) П.В. Родин, глава Нижнетуринско-
го городского округа Ф.П. Телепаев и другие высо-
кие гости. Причем руководство предприятия порадо-
вало энергетиков не только теплыми поздравления-
ми, но и новостью, связанной с развитием предприя-
тия: в 2012 году на НТГРЭС начнется строительство 
двух новых энергоблоков, которые планируется вве-
сти в строй в 2016 году. Приветствовали работников 
электростанции и представители родственных пред-
приятий, ученики подшефной школы № 2.

Многие энергетики в честь праздника были удо-
стоены наград. Главному инженеру НТГРЭС В.И. Ко-
робкову присвоено звание «Почетный работ-
ник топливно-энергетического комплекса», веду-
щий инженер производственно-технического отде-
ла Н.В. Клипенштейн, зам. начальника топливно-
транспортного цеха С.С. Коновалов, мастер элек-

троцеха И.К. Роньжин, старший машинист 
котлотурбинного цеха В.В. Селезнев награж-
дены Почетными грамотами Министерства 
энергетики РФ. Ветеранам электростанции, 
отработавшим на предприятии более 35 лет, 
вручены благодарности и ценные подарки.

Концертные номера виновникам торжества 
презентовали прославленный екатеринбург-
ский театр «СТЭП» и ВИА «Вива» из Средне-
уральска. 

60 лет дарит НТГРЭС нижнетуринцам и 
лесничанам тепло и свет благодаря смелым, 
преданным своему делу людям, ответствен-
но, самоотверженно несущим трудовую вах-
ту на опасном, но жизненно необходимом про-
изводстве. Позади у коллектива электростан-
ции славный путь. Пусть же и впредь корабль 
НТГРЭС уверенно идет заданным курсом, 
приумножая свои славные традиции.

Елена САВИНА.

За окном мороз, а в выставоч-
ном зале музея Нижней Туры бла-
гоухают цветы. Здесь размеще-
на выставка лесничанки Наталии 
Мещерских, влюбленной в приро-
ду, жизнь.  
А лето для нее особенное время го-

да. Чтобы оно никогда не кончалось, 
Наталия и создает свои полотна, где 

цветовая палитра содер-
жит все оттенки. Ей удают-
ся как скромные букеты по-
левых цветов, так и роскош-
ные лилии, фиолетовые ири-
сы, стройные гладиолусы.

Для Наталии, у которой, по 
ее собственному признанию, 
живет весна в сердце, приро-
да – одухотворенное суще-
ство со своим характером. 
«Идеальное спокойствие», 
«Нежность» – вот некоторые 
ее натюрморты с цветами. 

На открытие выставки 
пришли друзья, родные На-
талии Мещерских – те, кто 
поддерживает и вдохновля-
ет на создание творений. В 
их числе заведующая залом 
искусств ЦГБ им. П. Бажова 
Ольга Карякина, которая не-
сколько лет назад открыла 
художницу, чье самобытное 
творчество совершенствует-
ся с годами. Ольга Констан-
тиновна подчеркнула огром-
ную работоспособность На-
талии, ее стремление осво-
ить разные техники живопи-
си.

Все лето она проводит в 
своем саду, выращивая за-
мечательные по красоте цве-
ты, которые потом становят-
ся сюжетами ее картин. Соч-

ные, смелые, яркие краски полотен 
жизнеутверждающи и прекрасны. И 
если вы хотите впустить в свою жизнь 
дыхание лета, то посетите выставку 
Наталии Мещерских, которая будет 
работать до конца декабря.

Елена СТАРОВЕРОВА.
Фото автора.

Тепло. Светло.
Да здравствует прогресс!

Весна в мо¸м сердце

Наталия Мещерских.

Владимир Муравьёв.


